



AUBERGENVILLE ACTUS #038

LETTRE MENSUELLE - FÉVRIER 2018



À LA UNE

Culture

Depuis plusieurs années, Aubergenville mène une politique culturelle dynamique et ambitieuse, avec pour moteur la volonté de porter la culture au cœur de la ville, au plus près de la vie de ses habitants. La commune propose régulièrement un agenda culturel riche et diversifié, avec notamment l'organisation et l'accueil de nombreux événements – Printemps des arts, Parade Lumineuse, Journées Européennes du Patrimoine, Festival Blues sur Seine, expositions, spectacles jeunes publics... – qui permettent de mettre en valeur la culture, sous toutes ses formes, mais aussi de créer du lien social et de favoriser les échanges entre les générations. Une culture de proximité portée également par la belle vitalité des acteurs associatifs, leur désir d'initier et de faire vivre de multiples projets et le soutien qui leur est apporté. Ce rayonnement culturel se trouve renforcé en ce début d'année. La ville a en effet repris la gestion de ses principaux établissements culturels : la Maison des Arts, la Bibliothèque Municipale et le Cinéma Paul Grimault. Des

compétences qui avaient été transférées ces dernières années auprès de la communauté de communes Seine et Mauldre puis de la Communauté Urbaine Grand Paris Seine et Oise (GPS&O). « C'est un retour somme toute logique qui va nous permettre d'offrir aux Aubergenvilloises et aux Aubergenvillois des services culturels de proximité encore plus pertinents », note Fabienne Paulin, adjoint au Maire, déléguée à la culture. À travers la gestion en direct de ces trois structures et de leurs personnels, la mairie confirme son engagement à permettre l'accès du plus grand nombre aux services culturels de base que constituent le livre et la lecture, l'enseignement musical ou encore le 7^e art. Les actions en direction du jeune public et des publics éloignés de l'offre culturelle seront notamment encouragées ces prochaines années. Les établissements seront également amenés à collaborer et à participer de manière active aux différents événements de la ville. « Ce rapprochement va nous permettre de nous investir encore plus dans la

vie locale, reconnaît Philippe Defosse, le directeur de la Maison des Arts qui accueille petits et grands toute l'année pour s'initier à la musique, à la danse ou au théâtre tout en proposant des concerts, des spectacles et des expositions. C'est important tant pour le personnel que pour les élèves d'avoir ainsi la possibilité de contribuer au rayonnement culturel de la ville. » « Depuis notre retour dans le giron de la ville, les échanges entre établissements sont facilités et nous avons déjà envisagé de nombreux projets transversaux », explique pour sa part Pascale Barron, la directrice de la bibliothèque. Cette nouvelle organisation de l'offre culturelle au sein de la commune n'aura en revanche aucune incidence sur les horaires, les tarifs et les prestations proposées aux Aubergenvillois par les différentes structures.

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à consulter le site internet de la ville www.aubergenville.fr



MOT DU MAIRE

Chères Aubergenvilloises,
Chers Aubergenvillois,

La politique culturelle d'Aubergenville est depuis toujours dictée par l'exigence de qualité et la volonté de satisfaire le plus grand nombre. Notre

ambition est de faire découvrir à tous des expressions culturelles et artistiques variées, exigeantes et de proximité : lecture, musique, théâtre, danse, cinéma, arts plastiques... C'est la raison pour laquelle la municipalité est heureuse de retrouver la gestion de la Maison des Arts, de la Bibliothèque Municipale et du Cinéma Paul Grimault. Nous veillerons à ouvrir grands les portes de ces établissements pour que chacun d'entre vous y soit accueilli et accompagné, comme spectateur et/ou acteur.

Thierry Montangerand
Maire d'Aubergenville

“ La culture, une richesse fondamentale pour notre ville ”

EN BREF...

Chenilles

Gare aux chenilles !

La «processionnaire du pin», *Thaumetopoea pityocampa*, est un papillon nocturne, dont la chenille se développe de préférence sur les Pins, plus rarement sur les Cèdres, dans un nid volumineux, le plus souvent situé aux extrémités des branches et très visible en raison de sa relative blancheur. Ces chenilles en Île-de-France et posent un réel problème de santé publique pendant la période du mois de mars à avril, lorsqu'elles sortent du nid en processions pour s'enfouir dans le sol. Leurs poils urticants très volatiles sont allergènes et peuvent provoquer des réactions chez l'homme, mais aussi chez les animaux domestiques. Depuis plusieurs années, le service des espaces verts mène des campagnes de traitements sur la voie publique, dans les parcs et les écoles.

Les mesures de prévention à suivre :

- Ne pas manipuler ou toucher les chenilles ou leur nid
- Ne pas se promener ou laisser jouer les enfants sous les arbres porteurs de nids
- Éviter de se frotter les yeux pendant ou au retour d'une promenade
- Éviter de faire sécher du linge à côté des arbres infestés

En cas d'exposition, ne vous frottez pas les yeux, changez et lavez vos vêtements et prenez une douche tiède avec lavage soigneux des cheveux au shampoing. En cas de réaction allergique, consultez un médecin. Et si un enfant en bas âge porte une chenille à la bouche, consultez immédiatement le service des urgences.

ZOOM SUR... Permanences du CIDFF

Un juriste du Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles des Yvelines (CIDFF 78) vous informe de vos droits et vous accompagne dans vos démarches en matière de droit de la famille, droit du travail, droit des victimes ... le mardi de 10h à 12h30 ou de 14h à 17h30 à la Maison de Tous. L'accueil est sans rendez-vous, anonyme et gratuit.

Nouveauté cette année, une psychologue clinicienne du CIDFF 78 assure dorénavant un soutien psychologique gratuit aux victimes d'infractions pénales (accident de la circulation, vol, agression, violences conjugales, harcèlement, viol...). Sur rendez-vous par téléphone au 01 30 74 21 01 à la Maison des Associations d'Aubergenville le mardi de 14h à 17h.

▶ TEMPS FORTS...

Une pièce qui a ouvert les débats



Il y avait des rires, des larmes et surtout beaucoup d'émotion et de réflexion le 16 janvier dernier à la Nacelle lors de la représentation très attendue de la pièce de théâtre « Djihad ». Tant pour la séance de l'après-midi réservée aux élèves du lycée Van Gogh que le soir pour le grand public, cette œuvre populaire jugée d'utilité publique, qui évoque avec humour et dérision le départ en Syrie de trois jeunes, a marqué les esprits et contribué à ouvrir les débats, dans la salle mais aussi au sein des écoles et dans le cercle familial. «De nombreux jeunes, mais aussi des parents ont senti le besoin de formaliser leurs réflexions et leurs interrogations sur les différents thèmes évoqués tout au long de cette pièce et ces échanges, notamment sur la notion de libre arbitre ou encore sur la pression sociale, ont permis de libérer la parole et d'évacuer la tension qui peut être ressentie face à ces problématiques», atteste Elsa Rotg, la coordinatrice du Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance (CLSPD) d'Aubergenville, qui a organisé l'événement en partenariat avec le Conseil départemental.

Première réussie pour l'hôpital des Doudous

Finalement, ils sont gentils ces «doudouologues»! Près de 60 enfants âgés de 3 à 7 ans leur ont confié bien volontiers leurs doudous préférés le 24 janvier dernier à l'Espace Emploi Formation d'Aubergenville transformé pour l'occasion en «hôpital des doudous». Accompagnés par leurs parents et pris en charge par des étudiants en médecine du CHU de Rouen et l'équipe des professionnelles de la Protection Maternelle Infantile, les enfants se sont familiarisés l'espace d'une journée avec l'univers hospitalier en jouant au docteur « pour de vrai ». De quoi atténuer, un peu, l'angoisse d'un premier rendez-vous médical ou d'une première hospitalisation! Sous l'œil bienveillant de Thierry Montangerand, maire d'Aubergenville et lui-même kinésithérapeute de formation, et Didier Jahier, Adjoint au Maire, Délégué à la Politique et action sociales, et à la Jeunesse, un parcours de santé complet était organisé pour soigner les doudous qui ont été auscultés et ont passé des radios avant de repartir avec un carnet de santé, une ordonnance et un mémo sur les vaccinations.



Travaux - Cadre de vie

Crue de la Seine

Après presque deux semaines de surveillance, en raison des précipitations exceptionnelles en décembre et janvier, et des sols saturés d'eau, Aubergenville n'est plus en vigilance orange inondation, la Seine ayant entamé sa décrue. Cependant, l'accès aux berges reste fermé pour des conditions de sécurité, conformément à l'arrêté du maire 18/015.



Carnet

Naissances

02/01/18 ROUSSELLE Adriano Imanuel
08/01/18 ROCHER Maxence Pierre Pascal
10/01/18 CHABOT Théa Albertine
14/01/18 ZERNADJI Darine-Khadidja
16/01/18 SANCHEZ Myléna Louise Patricia
28/01/18 de LABBEY Léon Marie André

Mariage

20/01/18 BENROUIBI Layachi et
BENZERARA Dabha

Décès

21/12/17 ESHREEN Sayf
02/01/18 DELABARRE épouse DERSEL
Françoise Bérengère
02/01/18 MOUSSET veuve GOYARD Liliane
Juliette Raymonde
07/01/18 MAINGARD née BOUVET Monique
Alice Jeannine
07/01/18 LUKASZ Bernard Michel
08/01/18 GRAS Cyril
10/01/18 ORTOLANI Oswaldo Licio
25/01/18 LEMOINE Sébastien Rémy Jérôme
28/01/18 BOUDART Alain Marc Daniel
01/02/18 NICOLAS Daniel Guy
03/02/18 BLANC Bernard Etienne Albert

Les Mousquetaires

Rejoignez les Mousquetaires

Les Mousquetaires d'Aubergenville, accompagnés par Floriane L'Huilier, la Reine de la commune, et plusieurs membres du Comité Des Fêtes se sont rendus en janvier dernier au Jardin de Médicis afin de partager avec les résidents un moment de convivialité autour de la traditionnelle galette des Rois. Un temps de rencontre et de partage intergénérationnel à maintenir et même à développer. Si vous souhaitez vous aussi participer de manière active à ce type d'événement, ainsi qu'aux différentes manifestations de la ville, « Les Mousquetaires » recrutent toutes les bonnes volontés.

N'hésitez à pas adresser un courrier à l'intention de :

Mr Cecconi Président des Mousquetaires
AAA Les Mousquetaires d'Aubergenville
Maison des Associations
25 Rue des Quarante sous
78410 Aubergenville

Plan grand froid

Le « Plan Grand Froid » est activé à Aubergenville. Ce dispositif vise à venir en aide aux plus démunis, en prévision des températures négatives. Chaque personne de 60 ans et plus ou souffrant de problème de santé ou de handicap, domiciliée sur la commune, peut en bénéficier. Si vous êtes concerné, vous pouvez vous inscrire, par écrit ou par téléphone, auprès du CCAS. En cas de déclenchement du plan d'alerte et d'urgence par la Préfecture, les services sanitaires et sociaux de la ville peuvent vous contacter afin de s'assurer de votre bien-être et vous apporter assistance et soutien, si nécessaire.

Pour plus d'informations, contactez le CCAS
au 01 30 90 47 70.

Salon toutes collections

Organisée par l'Amicale Philatélique d'Aubergenville, la 25^e édition du salon toutes collections s'est tenue le 28 janvier dernier à la Maison des Associations. Les amateurs de beaux objets et les nombreux passionnés présents tout au long de la journée ont trouvé de quoi satisfaire leur curiosité parmi les 32 exposants présents : capsules, cartes postales, monnaies, jouets anciens, fèves... Prochain grand rendez-vous pour l'association aubergenvilloise, le congrès philatélique de l'Île-de-France qui réunira les 17 et 18 mars prochains l'ensemble des responsables associatifs de la région. Une exposition de dessins des enfants des écoles Paul Fort et Reine Astrid se tiendra également tout le week-end à la Maison des Associations et l'Amicale profitera de l'occasion pour proposer une plaquette collector souvenir avec des timbres représentant les principaux monuments de la commune.

Agenda

Vendredi 16 février à 18h30

Vendredi du conservatoire

Maison des Arts – Rens. : 01 30 95 14 35

Samedi 17 février à 20h30

LOTO du Comité des fêtes

Maison des Associations – Rens. : 01 30 90 31 85

Samedi 17 février à 13h45

Mardi Gras par l'Amicale des Anciens d'Aubergenville

Maison des Associations – Rens. : 01 30 90 05 13

Mercredi 21 février à 15h

La petite histoire du jazz

À partir de 6 ans

Maison de Voisinage – Rens. : 01 30 90 23 45

Samedi 24 février à 19h00

LOTO du Rotary Club d'Aubergenville

Maison de Voisinage – Rens. : 07 79 83 92 42

Du 26 février au 23 mars

Exposition « Carnets de Voyage »

Vernissage le 16 mars à 18h30

Maison de Voisinage – Rens. : 01 30 90 23 45